

公開講座について、ご意見・ご感想 まとめ

- 感動しました。
400年持っている文化の継承は、とても大切だと思います。
活動を応援したい気持ちです。
- 短時間だったが、講座内容が非常に充実していた。
大変幅広く、興味を持った。
- 福井市文殊小学校の門柱に素晴らしい笏谷石が使用されています。
名石の中に入れては!
- 以前より笏谷石に関心があり、中学時代に仲間と一緒に採石跡（マンブ）に入り注意された思い出あり、又、石切不動明王のあった跡がなつかしい。
丹巖洞の前あたりから足羽川より船で三国港—日本海側都市に移出された。
① 資料があると一段と興味深い
② 笏谷石と継体天皇との関わりの説明も是非教えて欲しい。
- 市内公民館に呼びかけて福井笏谷石を強くアピールすることが望まれる。
- 笏谷の名称は知っていたが、即ち歴史を知ることだと良く分かった。
歴史を知らなければ、詳しいことが知り得ないと云うことが良く分かりました。全国にこれだけ分布しているとは知らなかった。
またの講座をお願いしたい。
- 笏谷石のことをこれほど詳しく聞いたのは初めて。
その価値や歴史がよく分かった。
レジメ、資料も充実していて大変参考になった。
- 笏谷石を再認識出来た素晴らしい講演会でした。
歴史語り部ボランティアとの交流もさせていただくとよいと思いました。
- 再認識しました。
☆ 各地で見た笏谷石の作品が非常にしっかりしているのに驚いています。
- 笏谷石特有の越前荘巖形式が北・西日本に広がっていて、越前福井の文化が日本各地に見られるのは大変ほこらしい話でありました。
- おくれてしまって少ししか聞けませんでした。
- 笏谷石は福井の誇りであるという事を強く感じました。
保存の必要があると思います。
- 大変勉強になりました。
- ボリュームの割に時間が短かすぎたのではないか。

- 笏谷石の役割等、歴史と関連付けて話していただき大変おもしろかった。
笏谷石の事をもっと県内、県外に発信する事が必要だと思います。
- 行ったことのある神社や場所がいくつかありましたが、一つも笏谷石の事に気づかずに帰っていました。これからは気をつけて見てきたいと思います。
文化遺産を大事に残すため多くの人が感心を持たないといけないと思いました。
- 笏谷石の分布等について、視覚化されており、小浜、敦賀の盛衰の関係などよく理解できた。
- 大切にすること。
- 笏谷石は実家の墓石としても使われていますが、石質が柔らかくもろい質のものもあり、保存に苦労すると思われます。
嫁家の屋根の峰石(?)はまだ笏谷石が乗っています。近隣の家々がかわらに変えられる中、『古くさい』もよいと思って、そのまま現在にいたっています。私は、古いも良しと考えます。そう思わない方も多いです。
- たいへんに良かった。
- 大谷石やのこぎり山などの石切場は露天掘りですが、福井はちがいます。
露天掘りならば大仏等宗教的なものがその場にのこります。
今、くずれたりしていますので露天にしたらどうでしょう。
- 笏谷石を求めてのウォーキング等があるとよいと思う。
本日の講座は、とても勉強になりました。
「もっと知りたい福井県！」をモットーに、参加しました。
(福井県に住んで28年目の県外出身者)
- 笏谷石の流通状況が理解できた。
- 興味深く拝聴しました。
- 大いに参考とさせて頂いた。
- 難しかったです。
講座内で紹介されていた県内や石川県のお寺などに行ってみようと思った。
- よく流れがわかりました(笏谷石)福井の文化遺産大事に守るべきです。
- 福井県の歴史ですので今後とも継続してほしいです。
- 三井先生は歴史についてよくご存知で感心しました。
- 私にとって少し難しかったです、とても笏谷石の歴史は深く、
興味が持てました。
- 私にはとてもむずかしかったです・・・

地方によって違うことや“バラスト”としての“笏谷石”が歴史文化まで刻んでいた事を知って、驚きました。

- 膨大な資料を詳細に説明されて素人ながら感心しました。
- ほろびゆく笏谷石の事を斯くも研究されておられる方がおられる事に感激致しました。
- 今日迄、調査、研究された三井先生に感謝致します。
- 石に興味のある人が多いです。我が町(あわら市)にも一部使っている様です。
- とてもよかったです。
- 東日本の各地に広がる笏谷石が一時代の文化を築いていることがわかりました。市内に点在する石の文化を知ることができました。
- 非常に奥の深い笏谷石の歴史、文化について勉強になりました。今後の貴会の活動に期待と応援を申し上げます。
- 福井の銘石（笏谷石）について、もっと勉強したいと感じました。
- 一民間人の偉業に敬意。専門性豊だが、もう少し俗っぽさもほしい。
- 歴史と笏谷石の文化かを福井県から各地との関係つながりを積極的に発信すべきである。
- 私の出身は山形県鶴岡市ですが、これを機に故郷における笏谷石について調べたいと思っています。
- 非常に詳しい調査研究に驚きました。
- 市民まちづくりゼミナールで、大変な努力をされたと思います。びっくりです。足羽川堤防に笏谷石の歌碑を造って下さい。(橘曙覧のたのしみは～52首) もう笏谷石はないとのことですが。
- 近くに居ながら、よく知りませんでした。今日の勉強を機会にもっと、故郷のよき遺跡や石を勉強したいと思います。
- 福井市のまちづくりに活用出来ないか、考えたい。
- とても良かった出席できまして、良かったと思いました。
- 笏谷石が、現存しているという事は、400年以上存続している遺産である事を、大変重く、うれしい事と思いました。
- 日本、戦国、等の歴史とからめて語られた点が、おもしろかった。
- 大変興味深くお聞きしました。
- 笏谷石がこれほど全国に多く有る事を知り、よかったです。笏谷石が持つ魅力を多くの方に発信する事が大切と思いました。